

## Con motivo de una Primera Comunión

### La Escuela Gratuita "JOSÉ BAU VERGÉS", del Círculo Católico Tradicionalista de Tortosa

#### ESCUELA CATÓLICA Y DE CIUDADANÍA

La jornada de ayer adquirió un excepcional relieve, simbólico y aleccionador. Un grupo de niñas de las Escuelas Gratuitas JOSE BAU VERGES, del Círculo Católico Tradicionalista de esta ciudad, se acercó por primera vez a recibir el Pan de los Angeles.

El hecho en sí mismo, pese a toda su grandeza, carece de trascendencia, a fuerza de reproducirse todos los años y en todos los beneméritos colegios de la localidad, que vienen supeditando su actuación a los principios religiosos.

Un gesto, propio solamente de almas próceres, fué el que atrajo nuestra atención, causándonos profunda y gratísima impresión. Inmaculada Bau Carpi, erá un angelito más confundido entre las alumnas de las Escuelas Gratuitas, ocultando su peculiar distinción entre las otras niñas, de condición más modesta que la suya y colaborando en tan brillantísima como solemne fiesta.

Y este gesto de los señores de Bau, supera a todos los demás, según nuestro sentir y modo de ver las cosas, con ser tantísimos los rasgos de desprendimiento y amor entrañable evidenciados hacia sus semejantes, a lo largo de su constante intervención en la vida pública, contribuyendo a que la Escuela Gratuita JOSE BAU VERGES sea, además de fuente inagotable de espiritualidad e idealismo puramente católico, un centro de enseñanza social y ciudadana y guión para las demás familias, cuya privilegiada situación las coloca en excepcionales condiciones para suplir tantas deficiencias, como las que se ven acrecentadas, cada día, en el Estado moderno y absorbente y mitigar dolores y necesidades que requieren, por lo menos, la más elemental de las atenciones por parte de las clases adineradas, a las que interesa más que a nadie, restablecer el ansiado equilibrio y la paz entre los hombres, que todos anhelamos.

E. M.

#### LA FIESTA DE AYER

En la Real Capilla de Nuestra Señora de la Cinta, comulgaron por vez primera, ayer, catorce niñas de las Escuelas Gratuitas "José Bau Vergés" del Círculo Católico Tradicionalista

En la calle A primera hora de la mañana empezaron a acudir al local de las ESCUELAS GRATUITAS «JOSE BAU VERGES», del Círculo Católico Tradicionalista, las noveles comulgantes, acompañadas de sus respectivas familias.

En la calle de Moncada, esperaba el gentío ansioso de presenciar el paso de la comitiva infantil que, alrededor de las ocho, abandonaba el local, formando una doble fila, para dirigirse a la Catedral Basílica, presidida por la Directora, doña Josefa Noguerón de Llop, auxiliares y un grupo de gentiles margaritas.

Marchaban delante las señoritas Inmaculada Bau Carpi, María Cinta Llasat Duart, Esperanza Colomé Sancho, Conchita Homedes Estorach y Paquita Domenech Roig, ricamente ataviadas y vistiendo trajes de angelillos, confeccionados con ricos crespones de tonos delicados.

A continuación seguían las noveles comulgantes, señoritas Rosita Juan Vinaroz, Con-

chita Juan Vinaroz, María Cinta Ferrer Cartes, Lolita Verdál Andreu, Teresa Mon-



TORTOSA.-LA DIRECTORA DE LAS ESCUELAS GRATUITAS «JOSÉ BAU VERGÉS», DEL CÍRCULO CATÓLICO TRADICIONALISTA, DOÑA JOSEFA NOGUERÓN DE LLOP, PRESIDENTA DE LAS MARGARITAS Y ELOCUENTE ORADORA

llaó Sedó, Pepita Campeó Gombau, Nieves Medinaceli Bernal, Señorina Ardid Llosa, Tomasa Cid Die, Teresa Espuny Blanch, Pilar Perez Pampoles, Trinidad Ventura Caubet, Pepita Audi Forcadell y Josefa Mascarell Gisbert.

Cerraban la marcha las alumnas, vistiendo el uniforme de la Escuela.

#### En la Catedral

Un numeroso grupo de gente esperaba la llegada de las niñas de las Escuelas Gratuitas «José Bau Vergés», de la organización tradicionalista, en los claustros de la Catedral.

Minutos antes de las ocho marchaban hacia la Real Capilla de la Patrona de la ciudad, acomodándose en los sitios previamente señalados.

#### D.<sup>a</sup> Elisa Carpi de Bau

Acompañada de sus hijitas pasó a ocupar un puesto, cerca del Presbiterio, doña Elisa Carpi de Bau, esposa de nuestro diputado, a cuyo excepcional interés y personal desvelo debe tanto la organización escolar que acaba de celebrar tan simpática fiesta.

#### En el Presbiterio

Representando a las autoridades del partido Tradicionalista, se sientan don Luis Llasat, ex jefe de la minoría tradicionalista en el Municipio, y delegado en la Junta

(Continúa en la 8.<sup>a</sup> página.)



TORTOSA.-GRUPO DE NIÑAS QUE HAN HECHO SU PRIMERA COMUNIÓN, EN LA REAL CAPILLA DE NTRA. SRA. DE LA CINTA, PERTENECIENTES A LAS ESCUELAS GRATUITAS «JOSÉ BAU VERGÉS», DEL CÍRCULO CATÓLICO TRADICIONALISTA DE ESTA CIUDAD

#### EN EL PRIMER ANIVERSARIO

Quando aires revolucionarios soplaban con furia sectaria por todo lo ancho del égido español; cuando aquellas funestas leyes dictadas por un Gobierno de triste memoria para los españoles, constituían una pesadilla para los padres católicos que constantemente veían amenazadas las conciencias de sus hijitos por una enseñanza laica impuesta a viva fuerza, a familias carentes de medios económicos, en el hogar de un tortosino insigne muy amante de Dios Nuestro Señor cuyo amor guía siempre sus obras, surgió la noble idea de crear unas Escuelas Católicas en las cuales las niñas pobres, a la par que encontraran gratuitamente manantial fecundo de conocimientos que ilustraran sus inteligencias, recogieran además las aguas puras y cristalinas que proporciona la Religión mediante una enseñanza sólidamente cristiana.

¡Feliz iniciativa la de esos nobles tortosinos que con júbilo inmenso fué acogida en nuestra Comunión Tradicionalista! Nosotros fuimos los primeros que en cuanto sonaron los primeros disparos contra la enseñanza cristiana nos hicimos cargo de nuestros deberes católicos inaugurando estas Escuelas gratuitas que hoy marchan con paso firme, a pesar de que los primeros son los más lentos, contando ya con una matrícula de 85 alumnas habiendo tenido que cerrar la admisión de nuevas aspirantes por carecer de local apropiado.

¡Que el Señor bendiga esta obra para que llegue a lo que puede, a lo que debe llegar, a la meta que yo misma me tracé, a formar mujeres católicas «integrales», católicas en casa y católicas en la calle, valientes en la defensa de Cristo y humildes siempre en el logro de los triunfos.

Vida de sacrificios es la vida de la maestra, pero también en el áspero camino que vamos siguiendo, encontramos fragantes florecillas que recrean el ambiente de la escuela, viendo florecer, con santo orgullo, con orgullo materno